

ELECCIONES 2024

Se aferra el PRD a salvar su registro en la CDMX

El continuo decremento de sus votaciones y una reciente ruptura interna tiene al partido del Sol Azteca en la antesala de la pérdida del registro en el que antes fue su bastión y que gobernó 21 años, como ya le ocurrió en 16 entidades del país. Para conservar su registro debe obtener más del 3% de la votación, de la mano de la candidatura del panista Santiago Taboada y con la deserción de la mitad de su estructura que dejó al PRD tras la renuncia de Víctor Hugo Lobo. **Pág. 30**

FRACTURADO Y DISMINUIDO EN CDMX

El PRD se aferra a conservar su registro

PATRICIA RAMÍREZ

El partido se enfrenta a las elecciones de 2024 en condiciones de sobrevivencia

Tras la fractura interna en el PRD en la Ciudad de México, por la salida de más de la mitad de sus militantes y uno de sus principales liderazgos, el diputado Víctor Hugo Lobo, ese partido se enfrentará a las elecciones de 2024 en condiciones de sobrevivencia, pues tendrá que "aferrarse" a la alianza Va por la CDMX, para tratar de sostener el registro como partido político en la capital del país, en el que hasta hace unos años era su principal bastión.

La debacle del partido en la capital inició en 2012, cuando Andrés Manuel dejó las filas perredistas para fundar Morena, partido que ganó la jefatura de gobierno de

la Ciudad de México en 2018, superando con un margen considerable a la candidata de la alianza PAN-PRD, Alejandra Barrales. Para 2021 la fuerza de este partido continuó menguando, pues se diluyó nuevamente en la alianza PRI y PAN y sólo logró colar a dos diputados locales por voto directo, de los cuales ya perdió uno, y una alcaldesa, la de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, aunque fue candidata externa, pues nunca ha militado en el PRD. Además, los tres diputados plurinominales con los que llegó al Congreso de la CDMX ya se fueron dos, por lo que solo le quedan dos legisladores en su bancada actualmente.

ALIANZA CARA



Para 2024 el PRI, PAN y PRD firmaron un convenio de coalición que le saldrá cara a los perredistas, pues tendrán que aportar 42 por ciento de sus gastos de campaña para promover a Santiago Taboada, quien fue designado como precandidato único de la coalición Va X la Ciudad de México a la jefatura de gobierno, lo que provocó la ruptura del grupo del PRI encabezado por el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcaba.

Y es que, estos tres partidos determinaron ir en coalición a la jefatura de gobierno capitalina y no en candidatura común, como Morena, PT y PVEM, por lo que en la boleta el emblema del PRD aparecerá solo con el nombre de Taboada.

Por ello, los votos que obtenga el PRD se contarán para el candidato y solo en caso de que los ciudadanos marquen más de un emblema podrían acceder a jalar algunos votos más, pues se contabiliza el total de votos en los que hay marcados más de un emblema partidista y se reparten en partes iguales.

De esta manera, la campaña perredista deberá concentrarse en pedir a la ciudadanía que vote por Taboada, pero bajo el logotipo del PRD. El acuerdo entregado el pasado 4 de noviembre ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) por los tres partidos, señalaba que el método de elección de la coalición sería por encuesta, con la salvedad de que se podría llegar a un acuerdo político antes, para terminar anticipadamente el proceso y designar directamente a su candidato, lo que finalmente sucedió el pasado viernes.

Al proceso interno solo se registraron tres precandidatos, el propio Santiago Taboada, por el PAN; Adrián Ruvalcaba por el PRI y Luis Espinoza Cházaro por el PRD, pero finalmente el proceso se cortó y Taboada es ya precandidato. El candidato de esta alianza se enfrentará a la de la coalición Morena, PT y PVEM, Clara Brugada, que va en candidatura común a la jefatura de gobierno y que arranca con ventaja en los sondeos electorales.

PÉRDIDA DE REGISTRO

De acuerdo con el artículo 354 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México, los partidos perderán su registro local por "no obtener en la última elección local ordinaria, por lo menos el tres por ciento de la votación váli-

da emitida en alguna de las elecciones de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, en la totalidad de las diputaciones al Congreso de la Ciudad de México, o de las alcaldías de la Ciudad de México.

En las elecciones de 2018, debido a su baja votación, el PRD perdió el registro en 16 entidades del país, pero lo conservó en la CDMX gracias a la estructura territorial con la que todavía contaba, pero en 2024 la situación será diferente, debido a que buena parte de su base está en Gustavo A Madero.

RUPTURA INTERNA

Y es que desde hace un par de años, las diferencias entre la presidenta del PRD, Nora Arias, y el hasta hace unos días coordinador de los diputados locales perredistas, Víctor Hugo Lobo Román, empezaron a crecer, hasta provocar la ruptura de Lobo con el partido y su consecuente salida. De acuerdo con datos de Lobo Román, con él se van 65 mil militantes del PRD y 60 por ciento de los integrantes del Consejo Estatal, así como decenas de presidentes distritales y de alcaldías.

Además, esta estructura es que se movilizaba en las elecciones para obtener el voto y que tiene sus bases en la alcaldía Gustavo A Madero, de donde Lobo fue delegado dos veces.

Busca con la alianza Va por la CDMX, sostener su registro como partido en la capital, que hasta hace unos años era su bastión





La debacle del partido en la capital inició en 2012, cuando Andrés Manuel dejó las filas perredistas para fundar Morena.

CIUDAD



El PRD se aferra a conservar su registro

El Partido Revolucionario Democrático (PRD) se aferra a conservar su registro pese a las críticas y a la pérdida de apoyo en las elecciones locales de este domingo. El partido, que ha sufrido una profunda crisis de credibilidad, busca mantener su presencia política a través de diversas estrategias, aunque su futuro parece incierto.